



6 Sociedad Segunda jueves 30 enero 2025



El problema de las pensiones es que las personas no las entienden. No se valora ahorro a largo plazo, la formalidad, el ABC de inversiones, elevar ingresos, subir productividad, no tener lagunas o por qué hay que subir la edad de jubilación. La reforma no soluciona nada el fondo. **Nicolás Paut, editor de Economía y presentador de Agenda Económica en CNN (@nicopaut),**



#ReformaDePensiones es un transantiago que afectará pensiones de futuros jubilados por préstamo, obligado de sus cotizaciones al Estado que lo repartirá a actuales jubilados a costa de trabajadores más jóvenes. **Gloria Naveillan, diputada PREP (@glorianaveillan), Chile Vamos no tuvo la valentía ni los pantalones para rechazar.**



El Presidente Gabriel Boric tiene legado: la reforma de pensiones. **Marta Lagos, directora de Latinobarómetro y fundadora de Mori Chile (@mmlagosco)**



Ahora que más de medio Chile es piñerista, habría que decir que Sebastián Piñera sin duda habría apoyado esta reforma previsional con todas sus imperfecciones. Porque consolida lógica de capitalización individual y porque en democracia se avanza con acuerdos que implican concesiones. **Cristóbal Bellolio, académico de la UAI y de la U. de Chicago (@cbellolio)**



El gabinete se paseó desnudo por el Congreso. Con un 30% construyó un legado y dejó a Jara como presidenciable. La derecha se va dividida, herida, confundida y en silencio. Oreja y rabo para Boric. **Mauricio Morales, Doctor en Ciencia Política y académico de la UTAU (@MauricioMMQ75),**



¡Qué ganas de ser parte de ese abrazo! La aprobación de la reforma significa el inicio de un verdadero sistema de pensiones para Chile? (...) Obviamente, queda camino por andar y esta reforma seguirá habilitando los cambios que el país demande. Aunque nos dijeron que iba a ser imposible, el Presidente @GabrielBoric vuelve a cumplirle a Chile. Felicitaciones compañera @jeannette_jara @mariomarcelc **Camila Vallejo, ministra vocera de Gobierno (@camila_vallejo),**

Lo que querían estar, los que no estuvieron, los ganadores y los picados

Tras el abrazo entre la ministra del Trabajo Jeannette Jara y el titular de Hacienda Mario Marcel, que selló el acuerdo en la Reforma de Pensiones entre el Gobierno y Chile Vamos, las reacciones llegaron en X casi al minuto de aprobarse la nueva ley. La vocera Camila Vallejo, quien se encuentra con prenatal, expresó: -"¡Qué ganas de ser parte de ese abrazo!". Tras 12 de horas de silencio, la candidata Evelyn Matthei lo hizo desde Panamá tuiteó, mientras que militantes del Partido Republicano mostraron su desazón por la reforma.

B.Celedon y J.Pérez



He criticado puntos de la reforma, pero es un avance para quienes queremos subir pensiones defendiendo que los trabajadores son y deben ser dueños de sus ahorros en un sistema de capitalización individual. Hay puntos negros que habrá que corregir en próximo gobierno. **Bernardo Fontaine, economista y ex Convencional Constituyente (@berfontaine)**



En 2014, Chile Vamos dijo que la reforma tributaria de Bachelet no era mala, que la habían arreglado. Terminó siendo un desastre para el desarrollo del país. En 2025 se repite el guión con la reforma de pensiones (y con los mismos actores), ¿de verdad esperan resultados distintos? **Chiara Barchiesi, diputada PREP (@BarchiesiDip)**



Es un tremendo logro para los chilenos el que se entendiera por fin que el dinero es de ellos. Les pertenece. Hay un enorme desafío y ese es el que tendrá el próximo gobierno, implementar correctamente la reforma, pero también corregir y mejorar lo que sea necesario. Tenemos que volver a crecer al 4% y salir de un estancamiento que impide mejoras sociales que el país necesita. **Evelyn Matthei, candidata presidencial RN (@evelynmatthei),**